



Reforma electoral. ¿Y la iniciativa?

HECHOS Y SUSURROS
DOLORES COLÍN


lola-colin@hotmail.com // @rf59

En los últimos días, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, declaró que muy seguramente la próxima semana, ya se entregará al Congreso de la Unión, la iniciativa de Reforma Electoral, que hasta el momento no tiene el aval de los partidos aliados de Morena: PT y Verde.

Hoy la iniciativa para la Reforma electoral no está redactada.

Los representantes de los partidos del Trabajo y Verde se han levantado de la mesa, en diversas ocasiones, por presiones de la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde.

En la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, presidente de la Jucopo, asegura que los legisladores de su movimiento apoyarán lo que envíe la Presidenta. Pero, los consensos son importantes y en este momento no los hay. Y señaló: “no va a ser fácil, porque yo tengo mis límites”.

Mientras tanto, el tiempo corre y si no se logran acuerdos pronto, para que se redacte la iniciativa y llegue al Congreso lunes o martes, el primer riesgo que se corre es la alianza para la elección de 2027.

SUSURROS

1. Más que una adquisición, el acuerdo entre Crédito Maestro, encabezado por Oliver Fernández, y Kubo Financiero, fundada por Vicente Fenoll, refleja el momento que atraviesa el sector fintech en México, donde la prioridad ya no es sólo expandirse, sino consolidar operaciones bajo reglas claras y estructuras sostenibles. Los 610 mdp destinados a la operación buscan fortalecer

una oferta que combina crédito de nómina con productos digitales de ahorro e inversión, al ampliar la base de clientes y la capacidad operativa en un mercado cada vez más competido. Aun con la integración operativa en marcha, el cierre definitivo depende del aval de la Comisión Nacional Antimonopolio, presidida por Andrea Marván Saltiel, y de la CNBV, de Ángel Cabrera.

2. Afore XXI Banorte está en primer lugar de rendimiento anualizado dentro del Sistema de Ahorro para el Retiro en el arranque de 2026. La Administradora, dirigida por David Razú, registró un rendimiento anualizado de 34.11% entre el 31 de diciembre de 2025 y el 6 de febrero de 2026, porcentaje que se encuentra por encima del promedio del sistema de 30.06% y que evidencia cómo un entorno favorable de mercado puede traducirse en mayores rendimientos.

3. Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) publicó el Índice de Integridad de Proveedores del Estado, un ejercicio que evalúa a las principales empresas contratistas del gobierno federal en México en materia de transparencia, cumplimiento y riesgos de corrupción. Entre las mejores calificadas se encuentran empresas de diversos sectores como: Cemex, Microsoft, 3M y Mota-Engil México, junto con otras compañías que obtuvieron las puntuaciones más altas en prácticas de integridad y cumplimiento.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.